

## Morena, dispuesta a “un debate de cara a la nación” en torno a la reforma electoral

---

ANDREA BECERRIL Y  
VÍCTOR BALLINAS

---

Morena está dispuesta a “un amplio debate de cara a la nación” en torno a la reforma electoral, recalcó el vicecoordinador de Morena en el Senado, Leonel Godoy, quien en entrevista señaló que detrás de esta iniciativa no están los enormes intereses económicos que frenaron la modificación constitucional en materia eléctrica, por lo que ve menos complicado lograr un acuerdo con la oposición.

Entrevistado por separado, antes de la sesión de la Comisión Permanente, el coordinador del PRI, Rubén Moreira, reiteró que esperan a que se concrete el parlamento abierto para hacer el trabajo legislativo y formular sus propuestas de reforma electoral.

Hizo notar que la enmienda comenzará debatirse hasta después

de agosto, junto con las iniciativas de PRI, PAN y PRD, ya que la oposición no aceptará un periodo extraordinario y si Morena pretende *fast track*, en lugar de un trabajo legislativo serio, con la búsqueda de consensos, “es no hacer política” y la propuesta electoral del presidente Andrés Manuel López Obrador irá al fracaso.

En conferencia de prensa, Godoy insistió en que la reforma profundiza la democracia, “ya que es un cambio de fondo del sistema electoral y del sistema de elección del Congreso de la Unión, de los estados e incluso de los ayuntamientos”.

Parte central de la misma, recalcó, es reducir el costo de lo que representa el sistema electoral mexicano. Son 24 mil millones de pesos los que se ahorrarán, que servirán para otras necesidades del pueblo de México. “En Estados Unidos el sistema electoral es casi gratuito y nosotros tenemos uno de los más

caros del mundo”, con “salarios exorbitantes de los consejeros electorales”.

La reforma, insistió, “busca fortalecer a lo que ahorita en este momento se llama Instituto Nacional Electoral (INE), y reducir las atribuciones de la Ople y también de los tribunales electorales estatales”.

Otro cambio de fondo, recalcó, “es una vieja demanda de la izquierda, la representación pura. Nosotros siempre hemos dicho que la representación proporcional, como está ya en este momento, se alejó del espíritu de lo que buscaba el constituyente, de que representara las voces de las minorías”.

Con la eliminación de los diputados y senadores llamados plurinominales, dijo, “ahora sí cada partido va a valer exactamente lo que le dé la votación del pueblo de México” y se reducirá el tamaño de ambas cámaras del Congreso.